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证券代码：601952         证券简称：苏垦农发        公告编号：2022-010 

江苏省农垦农业发展股份有限公司 

关于接待机构调研情况的公告 

    本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述

或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

 

江苏省农垦农业发展股份有限公司（以下简称“公司”）近期通过电话会议

交流形式接待了机构调研，现将相关情况公告如下： 

一、调研情况 

1、会议时间：2022年2月23日、3月7日、3月16日 

2、调研方式：电话会议交流 

3、调研机构名称：中泰证券、中信证券、东方证券、易方达基金、嘉实基

金、泰达宏利基金、南方基金、华泰柏瑞基金、平安养老基金、富国基金、兴全

基金、国华人寿、万家基金、国泰基金、西部利得基金、明世伙伴、善道投资、

理臻投资、星石投资、融通基金、坤易投资、菁菁投资、天虫资本、中银资管、

西安瀑布资产管理有限公司、泰康养老、华夏基金、景顺长城基金、朱雀投资、

泰康养老、农银汇理基金、银华基金、仁桥资产、上海宽远资产等 

4、公司接待人员：副总裁、董事会秘书张恒先生；证券事务代表杨帅先生 

二、交流的主要问题及公司回复概要 

1、2021年度公司主要经营情况 

回复概要：经公司初步核算，2021年度公司实现营业收入105.79亿元，比上

年增长22.73%，实现利润总额8.36亿元，比上年增长9.18%，实现归属于上市公

司股东净利润7.33亿元，比上年增长9.47%，较好的实现了全年目标。 

2、今年“一号文件”提到了稳定粮食种植面积，公司如何响应国家号召？

种植面积又是怎么规划的？ 

回复概要：公司作为全产业链一体化经营的大型国有企业，定会积极响应国

家号召，积极稳妥的推进土地拓展。2021年，公司的种植面积大概有5-6万亩的

增长，预计达到130万亩左右的水平，相较以前增长还是比较明显的。至于未来

计划，公司肯定会综合考虑成本收益的基础上，稳妥推进，综合采用承包、托管、
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合资经营等多种方式，力争经济效益符合股东预期。 

3、请介绍下苏垦麦芽收购项目情况及大麦种植、深加工环节等相关规划？ 

回复概要：公司拟收购苏垦麦芽100%股权的事项现在还处于初步筹划阶段，

相关交易的价格、内部审议决策程序等等事项均未确定，还请各位投资者注意投

资风险。往年公司都与苏垦麦芽存在一定的关联交易，具体金额大家可以关注公

司发布的相关关联交易的公告。多年来，公司与苏垦麦芽已经形成了稳定的上下

游产业关系，所以本项目在产业论证上是可行的，但仍需进一步论证收购价格。

从公司的产业结构来看，公司有一定面积（6万亩左右）的大麦种植业务，由于

市场行情变化，近几年大麦种植面积开始逐年调增。苏垦麦芽是一家专业研发与

生产各类啤酒麦芽的国家高新技术企业，也是百威、喜力、嘉士伯、华润雪花、

青岛啤酒等知名啤酒集团的战略合作供应商。公司拟收购苏垦麦芽也主要是从产

业链的角度出发，在减少关联交易的同时，开拓大麦种植、加工、销售新的产业

链，提升公司综合效益。 

4、近期国际粮价上涨较快，公司认为国内粮食价格的走势如何？ 

回复概要：我们也关注到了近期国际粮价上涨以及国内小麦价格上涨较快的

情况，造成这种现状的原因是多方面的。公司作为主营稻麦种植业务的公司，粮

价上行对公司的影响是直接的。我们认为，粮食尤其是口粮作为保障国计民生的

基础性物资，有政策保护，因此国内粮价基调呈稳中温和上涨态势，不会波动得

非常厉害。国内粮食价格不太可能暴涨暴跌，阶段性大幅度上涨可能是局部性或

短期性供求变化导致。短期大幅上涨不符合中国国情和市场情况。 

5、请介绍下公司乌克兰项目的情况？ 

回复概要：乌克兰项目目前公司内部决策程序以及国内相关部门审批备案程

序均已完成；但受疫情影响，项目没有实质推进的进展，也没有实际投资。目前

鉴于乌克兰局势现状，公司还需综合考虑多方因素来决定该项目推进的情况。 

6、公司在“一号文件”提出的大豆玉米带状复合种植方面有没有具体的规

划？ 

回复概要：如前面提到的，公司会坚定执行国家方针，承担国企责任，积极

参与大豆玉米带状复合种植，并认真研究相关政策、种植技术及实施方案，做好

油料作物种植保产稳供的基本职责。公司将合理优化作物种植布局，认真做好大

豆玉米带状复合种植相关工作。 



3 

7、公司未来在种业、米业和食用油业务方面的有无产能扩张的规划？ 

回复概要：目前来看，公司种业、米业和食用油业务产能基本上处于相对饱

和状态，而且有的基础设施比较陈旧，或者加工基地周边规划、交通、环保等各

方面的限制因素也较多。未来公司肯定会在这些方面重点加以改进提升，做好生

产基地的改扩建、基础设施设备的更新，以及引进先进技术提升产品品质和质量，

发挥一体化经营的优势，总体提质扩量快速发展。 

8、未来公司在葵花籽油业务的发展规划是怎样的？ 

回复概要：葵花籽油是金太阳粮油核心业务，其原料主要来自俄罗斯和乌克

兰，本次俄乌冲突会造成短期影响但长期来看供给波动不大。从公司发展角度来

说，公司希望进一步把葵花籽油业务做大做强，成为金太阳粮油最突出亮点，未

来公司还会进一步扩大葵花籽油业务。 

9、公司在流转土地方面的增长规划？  

回复概要：公司对流转土地的态度主观上非常积极，客观上需要评估相关情

况。流转土地规划和节奏不确定，所有流转土地的业务是和地方政府商谈协商确

定的，每年规划土地拓展面积为5到10万亩左右，但要综合考虑成本收益才能确

定。 

10、现在油脂原料的价格上涨对食用油加工的成本和利润有什么影响？  

回复概要：对于很多食用油加工企业，食用油加工行业上游原料涨价，无法

实现在终端价的立即提升，因此会挤压利润空间。但金太阳粮油主要以代工为主

（代工占比约在50-60%），不直接面对消费终端市场。其主要产品销价是跟随

原料价格上涨而上涨的，因此，公司其实是受益于原料价格上涨的。 

11、农业方面相关补贴对公司营收的贡献是怎样的？ 

回复概要：补贴是公司收入重要构成。最普遍补贴是农业支持保护补贴，约

120元/亩。针对具体不同作物有差异化补贴，例如水稻生产约几十元/亩。另外还

有建设高标准农田补贴、环保鼓励、先进技术使用、先进农机使用也会有一些补

贴。公司2020年度获得各类农业补贴合计3.12亿元。 

 

特此公告。 

                 江苏省农垦农业发展股份有限公司董事会 

2022 年 3 月 18 日      


